



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Staatskanzlei
Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Telefon +41 (0)61 267 85 62
Telefax +41 (0)61 267 85 72
E-Mail staatskanzlei@bs.ch
Internet www.bs.ch

Herr Roland Ruf
„Komitee Wohnen und Leben“
c/o G. Sommer
Hammerstrasse 15
4058 Basel

Basel, 27. Februar 2013

Regierungsratsbeschluss
vom 26. Februar 2013

Petition „Für mehr Wohn- und Lebensqualität für unsere Bürger im Kleinbasel!“

Sehr geehrte Damen und Herren

Im Herbst 2012 haben Sie die Petition „Für mehr Wohn- und Lebensqualität für unsere Bürger im Kleinbasel!“ an den Regierungsrat und den Grossen Rat eingereicht.

Der Grosse Rat hat diese in seiner Sitzung vom 17. Oktober 2012 an seine Petitionskommission zu Prüfung und Berichterstattung überwiesen. Die Petitionskommission hat die Petition vorgängig der Eidgenössischen Kommission gegen Rassismus zur Stellungnahme zukommen lassen, welche die Petition in ihrem Charakter und in der gewählten Wortwahl für fremdenfeindlich und diskriminierend hält. In ihrem Bericht vom 19. Dezember 2012 hält die Petitionskommission fest, dass sie diese Einschätzung teilt und die Petition zudem dem Gebot der Rechtsgleichheit gemäss Art. 8 Abs. 2 der Bundesverfassung bzw. § 8 Abs. 2 der Kantonsverfassung Basel-Stadt widerspricht und zur Diskriminierung ausruft. Diese Verfassungsbestimmungen untersagen es dem Staat, Menschen aufgrund ihrer Herkunft oder Religion unterschiedlich zu behandeln. Der Grosse Rat hat die Petition auf Antrag der Petitionskommission an seiner Sitzung vom 16. Januar 2013 behandelt und als erledigt erklärt.

Der Regierungsrat teilt die Einschätzung der Petitionskommission und lehnt die Petition „Für mehr Wohn- und Lebensqualität für unsere Bürger im Kleinbasel!“ ab. Er hat die Petition deshalb ebenfalls als erledigt erklärt.

Der Regierungsrat legt grossen Wert auf Chancengleichheit. In seinem Legislaturplan 2009-2013 hat er sich explizit den gleichberechtigten Zugang zum Wohnungsmarkt für Migrantinnen und Migranten zum Ziel gesetzt (Leitsatz 4). Im Auftrag des Regierungsrats betreibt Immobilien Basel-Stadt eine transparente und diskriminierungsfreie Vermietungspolitik, in

der alle Bewerberinnen und Bewerber gleich behandelt werden. Diese Vermietungspolitik soll auch künftig weitergeführt werden.

Wir bitten Sie um Kenntnisnahme und verbleiben

mit freundlichen Grüßen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin